

# EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

## CORREOS.

*Salidas.*—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

*Entradas.*—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

## SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 6 horas y 34 minutos, y se pone á las 4 horas y 53 minutos.

## FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 3'15 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5 tarde.

De La-Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'40 tarde.

De La-Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'40 (m.) t.

De Manacor á la Puebla, á las 7'30 mañana y 5 tarde.

Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á las 2 tarde.

## SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—San Severo, obispo y mártir, en Barcelona.

San Leonardo, confesor, discípulo de san Remigio, obispo, en Limoges en la Aquitania.

El triunfo de san Félix, mártir, en Túnez en Africa; el cual confesó á Jesucristo, y habiéndose diferido su martirio, al día siguiente fué hallado muerto en la cárcel.

Diez santos Mártires, en Teopoli ó Antioquia, que padecieron á manos de los sarracenos.

La dichosa muerte de san Winoco (ó Winoc), abad, en Winoxberg, esclarecido por sus virtudes y milagros, y por haber servido mucho tiempo á los monjes de quienes era superior y prelado.

San Félix, monje, en Fondi.

CULTOS.—Mañana sábado.—En San Miguel empezarán las Cuarenta Horas en honra del Sagrado Corazon de Jesus, siendo la exposicion á las seis y media, á las diez misa mayor. Al anochecer empezará un Triduo, cuyos sermones predicará el Rdo. P. Eugenio Morlánés, y despues la reserva.

En la Catedral, durante todo el día, se puede ganar indulgencia plenaria visitando la capilla de la Purísima.

En la Merced, á las siete y media de la mañana, misa solemne en honor de la Virgen su Titular; y los fieles que confesados y comulgados asistan á ella pueden ganar siete años y siete cuarentenas de perdon.

En San Nicolas, al anochecer, se verificará el ejercicio de la Inmaculada Concepcion.

CORTE DE MARIA.—En Santa Cruz, á la Virgen del Buen camino.

## DESEOS Y ESPERANZAS DEL PAPA.

Nuestros lectores conocen la carta dirigida por el cardenal Schiaffino, presidente honorario de la *Obra de las Bodas de oro*, á los Obispos del mundo católico, por medio de la cual S. Ema. ruega con instancia á cada uno de ellos «que tenga á bien concurrir con todas las fuerzas de su celo pastoral y de su amor al Pontífice y á la Iglesia, á la obra felizmente iniciada.

Ciertamente habrá producido grata impresion en todos los ánimos la idea que ha inspirado el paso dado por el ilustre principe de la Iglesia cerca de los miembros del Episcopado, y cuya carta no es más que su manifestacion.

Esta idea dominante se resume en una frase que queremos poner de nuevo á los ojos de nuestros apreciables lectores. El cardenal Schiaffino dice claramente á los obispos:

«Al conocido talento de V. I. no puede ocultarse que en esta ocasion el testimonio de amor filial y de gratitud dirigido al Sumo Pontífice por las obras gloriosamente cumplidas lleva en sí mismo una significacion que, me atrevo á decirlo, va más allá de la augusta persona á quien se dirige.»

En otros términos, la celebracion del Jubileo sacerdotal de Leon XIII no es solamente un testimonio, muy justificado sin duda, de gratitud y de amor al grande y piadoso Pontífice que rige actualmente la Iglesia. No; es tambien una manifestacion de union incontrastable á la Cátedra de S. Pedro, objeto de tantos ataques violentos ó pérfidos, pero que á pesar de ellos no dejará de ser hasta el fin de los siglos el centro del catolicismo, el regulador supremo y guia infalible de las creencias cristianas.

Por tanto, el pensamiento expresado por el eminente protector de la *Obra de las Bodas de oro* es el mismo pensamiento del Papa; y de aquí que Leon XIII, aunque afecte á su personalidad, no desea ménos el buen logro de tan piadosa empresa, ni vacila en manifestar este deseo con la sencillez peculiar de las grandes almas.

Añadamos que Su Santidad da tambien muestras de firmísima esperanza, que los fieles todos procurarán seguramente justificar; y sería injuriarles el abrigar sobre el particular el menor asomo de duda.

Y para que no se nos acuse de abultar estos deseos y esperanzas del Papa, véase lo que dice la *Voce della verità* sobre una audiencia concedida recientemente por Su Santidad al Cabildo y clero de San Juan de Latrán:

«A las once de la mañana el Padre Santo entraba en la sala del Trono, en la que el cardenal Monaco de la Valette tuvo el honor de presentarle el Cabildo y clero de San Juan de Latrán. Hallábase tambien presente Mons. de Marzo, vicario del eminentísimo Cardenal-Archipreste. El objeto de la visita era dar á Su Santidad las más vivas acciones de gracias por los trabajos de monumental grandiosidad llevados á cabo últimamente por su munificencia en la ilustre iglesia, madre y cabeza de todas las demas.

La audiencia duró más de hora y media. No hubo discurso, ni debía haberlo, porque el Padre Santo quiso que tal recepcion tuviese carácter de reunion familiar ántes que de solemnidad oficial; y así fué.

Leon XIII habló mucho y muy bien, como siempre. Religion, historia y arte fueron los principales temas de su conversacion. Manifestó cuanto se complacia en que los trabajos de San Juan de Latrán, comenzados y conducidos á término por la sola gloria de Dios, hayan tenido un éxito tan feliz y digno del Pontificado y de Roma. Hizo notar que habia necesitado cierta dosis de atrevimiento para emprender una obra que requería millones y en la que era preciso vencer mil dificultades, prescindiendo de las de los arqueólogos, quienes manifestaban aprensiones, por otra parte legítimas, tocante al Mosaico de Nicolas IV.

No faltaron, decía Su Santidad, Cardenales miembros de la fábrica,—testigo el cardenal Monaco aquí presente,—que murmuraban á mis oídos sobre la necesidad de ir poco á poco. Pero yo he ido adelante siempre, confiando en la Providencia y en la generosidad del mundo católico. Mucho me alegra saber que el pueblo romano, que á pesar de tantos artificios de seduccion, se mantiene firme en la fe y devocion á la Sede apostólica, se muestra contento y orgulloso de lo que he mandado hacer. Pero yo quisiera ademas que de esta obra sacase la consecuencia de todo cuanto haría yo si no estuviese encerrado entre paredes, ni me viese reducido á vivir de la caridad de mis hijos.»

«El Padre Santo se volvía alternativamente, ora al Cardenal-Archipreste, ora al Patriarca de Antioquia, y su gozo era mayor si cabe cuando dirigía la palabra á este último. Mons. Tizzani es contemporáneo de Leon XIII, y ambos se conocen muy de antiguo. El Papa refería hechos acaecidos hace sesenta años, entre otros el Año santo de 1825, y á este propósito hizo un espléndido elogio de Leon XII.

El Padre Santo manifestó en seguida sus deseos de reparar el resto de la basílica Lateranense, «más por el momento, dijo, hay que aplazarlo, pues la bolsa vacía, y ántes preciso es llenarla. Así espero será con ocasion de mi Jubileo, pues no ignoro que en el mundo entero se hacen preparativos para festejarlo del mejor modo posible. No obstante, desde ahora me prometo restaurar el bellissimo claustro de Eugenio IV, que parece no se halla en buenas condiciones. Por el momento es todo lo que puedo esperar, tanto más cuanto me es preciso pensar tambien en el palacio de Latrán, sobre el cual tengo proyectos, sin olvidar el monumento de Inocencio III, del que me hice sacar un dibujo que no me ha satisfecho del todo. He dicho á Vespignani que fuese á inspirarse en los de Sansovino, que están en Santa Maria del Pueblo. Fáltame algo de más solemne y más clásico.»

Tratándose de Vespignani, el Padre Santo dijo que para atestiguarle su satisfaccion por los trabajos practicados en Latrán, le habia nombrado arquitecto de los palacios apostólicos; y añadió que

tenía tambien intencion de dar un recuerdo á los principales artistas que habian trabajado en dichas obras.

«Despues de otros discursos, siempre sobre asuntos agradables, el Padre Santo hizo girar la conversacion sobre su basílica. «En estos tiempos en que tantos apostatan de Cristo, dijo Su Santidad, he obrado como Constantino cuando la Iglesia salió de las Catacumbas, y como Sixto III cuando Nestorio negó la Maternidad divina. En esta Roma, que creía tener mucha religion porque no habia rehusado ningun error, el piadoso Monarca mostró por manos del Papa Silvestre la grande imagen del Salvador, y Roma reconoció á éste por su único y verdadero Dios, llegando á ser maestra de la verdad la que habia sido discípula del error.

Cuando Nestorio atacó la Maternidad divina, aunque sus blasfemias fueron ahogadas por los anatemas de Cirilo y del concilio de Efeso, Sixto III quiso que se erigiese en la basílica Liberiana un monumento imperecedero de la fe romana, é hizo colocar allí en mosaico la imagen de la Madre de Dios. Esto es lo que tambien me he propuesto hacer. Ahora que el mundo se aleja de Cristo, he vuelto á colocar en el ábside de Latrán su imagen que ya habia hecho ejecutar Nicolás IV, y ahora resplandece más bella que en otro tiempo. ¡Esperemos que el mundo reconocerá en fin á su Salvador y á su Dios!»

«Esperemos tambien»,—añadió Mons. Tizzani, haciéndose eco de todos los que estaban allí presentes,—«esperemos tambien que los nuevos trabajos de Latrán, que son un verdadero triunfo para el arte cristiano, nos conducirán á otros triunfos, de los cuales serán el preludio.»

«Despues de esto el Padre Santo, poniéndose en pié, rezó las preces en union con el venerable Cabildo, y dió la bendicion apostólica con tanta efusion de su corazon, que todos se marcharon conmovidos.»

Hubiera sido desvirtuar esta encantadora escena suprimir cualquiera de sus detalles. En ella se contienen diversas enseñanzas. Muéstranos á Leon XIII atento sin cesar y por todos los medios á mantener y hacer prevalecer la influencia moral del Pontificado en esa Roma que es su patrimonio inalienable, mientras llega la hora marcada por Dios, en que sea en fin un hecho la restauracion del poder temporal de la Santa Sede, tan necesario para la completa independencia de la Iglesia y de su augusta Cabeza.

Para esto, como para la propagacion de la fe en el universo, el Papa necesita recursos considerables; y, como decía familiarmente en la audiencia que hemos reseñado, «la bolsa está vacía.» Esperamos con Leon XIII que desaparezca esta su penuria con ocasion de sus próximas *Bodas de oro*.

Hé aquí la hermosa fórmula de la consagracion hecha por la provincia eclesiástica de Valladolid al Sagrado Corazon de Jesus, bajo el patrocinio de Santa Teresa, ante el sepulcro y Corazon de esta sagrada Virgen, en Alba de Tormes, por los Prelados de dicha provincia, en 22 de Octubre de 1886.

«¡Oh! Jesus, Hijo de Dios vivo, Pontífice eterno segun el órden de Melquisdech, Principe de los Pastores: á tu bondad inefable nos acogemos. Oprimidos bajo el peso de la carga pastoral, desvelados por el ansia de salvar á nuestra Diócesis, venimos á Tí, nuestro refugio, nuestro alivio, nuestro aliento. Pues eres el camino, la verdad y la vida; mira que nunca como ahora necesitamos conocer la huella de tus pasos, el esplendor de tus luces, y participar de la savia reparadora de tu espíritu.

Llevado el mundo de su nativa malignidad, enturbia y oscurece tu doctrina luminosa, y apasionado y ciego, te vuelve la espalda para correr por extraviadas sendas y darse al envenenado deleite de los sentidos, hasta trocar la gloria de Dios incorruptible en ídolo é imágenes de la criatura pecadora. Mas, ¡oh Señor! nosotros te adoramos como á Dios vivo y reconocemos tu gloria y majestad soberanas. Protestamos de nuestra fé católica, apartando los ojos con horror de la incredulidad

dad y sensualismo triunfantes, para deleitarnos en las dulzuras de tu nombre salvador y el tesoro inagotable de tu Corazon generoso. Sálvanos, Señor, no sea que perezamos: hé ahí que por doquiera se desencadenan avasalladoras corrientes de perversos ejemplos, se desatan tempestades de licencias desenfrenadas en conjuración satánica contra la santa Iglesia y las almas redimidas con tu sangre.

¡Ah! nos has encomendado salvar á buena porción de tu grey; pues para que sea preservada de todo error y todo pecado, la colocamos al abrigo de tu bondad infinita. A nosotros y nuestras Diócesis, toda entera la provincia eclesiástica, consagramos solemnemente á tu divino Corazon. Tu Corazon agosto, símbolo de la obediencia, de la abnegación y el heroísmo, emblema de nuestra fé, divisa de los escogidos, alegría de los cielos, terror de las potestades infernales. Y con nosotros se consagran nuestrs Cabildos, nuestros Párrocos, todo nuestro Clero y nuestro pueblo aquí representados. Seas, pues, Tú Corazon llagado de amor, el lugar de refugio de nosotros pecadores. Corazon santo, guarda y defiende nuestras Diócesis en tu nombre para que sean una cosa en el amor contigo. Por los merecimientos del corazon transverberado de Teresa de Jesus, donde vemos espantadas las maravillas de tu gracia, por los gozos amorosos y los dolores inenarrables de ese corazon de tu fidelísima sierva y patrona nuestra, te pedimos vivir y morir abrazados en el fuego de tu amor. Somos ya cosa tuya, defendidos y amparados por la proteccion de la invencible Teresa; con ella, pues, os diremos confiadamente: Dadnos, Señor, luz; mirad que nos es más menester que al ciego de nacimiento; que éste deseaba ver la luz y no podía; más ahora, Señor, no se quiere ver. Aquí, Dios nuestro, se ha de mostrar vuestro poder, aquí vuestra misericordia. Recia cosa os pedimos: que queráis á quien no os quiere; que abraís á quien no os llama; que deis salud á quien gusta de estar enfermo. Vos decís, Señor, que venís á buscar los pecadores, pues estos son los verdaderos pecadores: no mireis nuestra ceguera, sino á la mucha sangre que habeis derramado por ellos, resplandezca vuestra misericordia en tan crecida maldad; mirad, Señor, que somos hechura vuestra, válganos vuestra bondad y misericordia. Amen.

Benito, Arzobispo de Valladolid.—Tomás, Obispo de Zamora.—Fr. Tomás, Obispo de Salamanca.—José Tomás, Obispo de Filipópolis, Administrador Apostólico de Ciudad-Rodrigo.—Juan Bautista, Obispo de Astorga.»

## CORREO DE AYER.

Madrid 1.º de Noviembre.

Hoy, fiesta de todos los Santos, ha reinado escasa animación en los círculos políticos, preocupado todo el mundo con la piadosa costumbre de visitar los cementerios y de conmemorar á los fieles difuntos. A pesar de esto no puede decirse que la política duerme, sino que se agita por tenebrosa manera, preparando esas explosiones que en determinados momentos causan sensación.

La reunion de los señores Vega de Armijo y Salamanca es objeto de las inquietudes más ó menos vivas del gobierno, que aunque procura disfrazar su despecho no deja de recelar por ese lado contratiempos que pueden afectar hondamente á su política. Sábese de buena tinta que los dos disidentes fusionistas están siendo en Córdoba muy festejados y que se entienden con el señor Romero Robledo para la formación del tercer partido.

El jefe de los húsares, desahuciado por Cánovas y persuadido de que se le han cerrado para siempre las puertas de la iglesia conservadora ortodoxa, ha manifestado claramente su pensamiento respecto á la conducta que se propone seguir. Para él todos los partidos son iguales, con tal de que se pongan al servicio de las instituciones en primer término, y se consagren á la defensa del trono con preferencia á todo.

Bajo este concepto el señor Romero Robledo declara que tiene plena confianza en el monarquismo del general López Domínguez y entiende que no sería desacertado llamarle al poder para sustituir al Gabinete fusionista, antes que confiarse á Cánovas. Para el señor Romero Robledo una situación canovista, después de la Sagastina, sería un desastre funestísimo á los intereses dinásticos. Pero como á falta de pan buenas son tortas en la imposibilidad de que el general López Domínguez sustituya al señor Sagasta cree el hombre de Antequera que la formación de un tercer partido puede ser útil para constituir un ministerio de transición que sirva de puente á otro de ideas liberales más avanzadas.

Como se vé, el señor Romero Robledo de lo que trata únicamente es de vengarse del señor Cánovas á quien no puede ver ni en estampa; y á trueque de sacarle un ojo sería capaz de quedarse sin los dos. A este pensamiento responde la parte activa que está tomando en el fomento de las disidencias de la

mayoría espoleando á los descontentos para que se desprendan de ella y constituyan la agrupación nueva que se trata de constituir.

Nótase que tanto en la agrupación fusionista como en la conservadora está produciendo bastante medrana la labor de estos conspiradores mansos que se convierten y se entienden para entablar quizás una acción común cuando se abran las Cortes. Lo que darán de sí estos lios es difícil por ahora conjeturar, hasta ver si toman más consistencia y adquieren más unidad los trabajos emprendidos.

Se dice que habiendo reclamado los cuerpos de Ingenieros que se declare exceptuados á los sargentos de dicha arma facultativa de lo preceptuado en los decretos del 28 de Octubre, el gobierno, atendiendo á las sólidas razones que los jefes de dichos cuerpos le han expuesto se inclina á declarar dicha excepción. Si así lo hace esto no probará más sino lo poco que se ha meditado la reforma, cuando á las primeras de cambio hay que cambiar algunas de sus bases. Sin embargo, como de sabios es mudar de consejo menos mal que se rectifique el error y que no subsista.—Q.

Paris 28 de octubre.

Después de las enérgicas protestas de Monseñor Freppel, con motivo de la discusión de la ley escolar, se ha distinguido el ferviente católico conde de Mun fustigando magistralmente al Gobierno y á su complaciente mayoría. Nada le arredró en la famosa sesión de anteayer, ni siquiera la cólera del perturbado M. Floquet al presidir la cámara de la manera parcialísima que acostumbra; pues el campeón del catolicismo anonadó á las izquierdas hablando en nombre de toda la Francia que se mantiene al lado del Vicario de Jesucristo en la tierra, á quien pretenden esclavizar los tiranuelos cuya única fuerza se funda en la masonería y en el libre pensamiento.

«Queréis la guerra, exclamaba el conde de Mun, pues bien: la aceptamos, con tal que sea una guerra leal, sin que los católicos estemos obligados á pagar las escuelas de nuestros enemigos: haced que éstos sólo paguen las suyas, y vosotros espiritualistas, materialistas, ateos y deístas, pagad á vuestra vez vuestras escuelas librepensadoras con vuestros propios recursos. ¡Veremos la diferencia!»

El ministro de Cultos intentó contestar enterándonos de sus principios y prometiendo que obligaría á los maestros á enseñar el espiritismo, pero Monseñor Freppel en una terrible acometida le probó que aun el espiritismo viola la prometida neutralidad, y que por consiguiente no cabe término medio entre la escuela católica y la atea.

Tenemos, pues, á la ley autorizando en Francia la enseñanza del ateísmo.

Según preveíamos hoy se ha consumado la amenaza de descatolizar el hospital Necker y el del Niño Jesus, sitos en la rue des Sevres, arrojando de ambos á las religiosas á quienes reemplazan enfermeras laicas; completando así la obra nefasta á que nuestros gobernantes se dedican sin piedad, desatentos á los clamores de la opinión pública que sostienen los mismos médicos y cirujanos de esos centros de beneficencia y caridad.

Poco importa que en los hospicios descatolizados las nuevas enfermeras sean menos competentes y asíduas, dando lugar á reiteradas quejas y conflictos; es inútil que se justifique el extraordinario aumento de gastos ocasionado por la descatolización; precisa ultimar la consigna de los masones y ateos reducida á sacrificar á los enfermos, á los pobres, á los huérfanos y desvalidos, en odio á las heroicas hijas de San Vicente de Paul y á las hermanas de Santo Tomas, así como á las admirables hijas de la caridad que cuidaban del hospital Necker desde hace más de un siglo respetadas por la misma revolución en la época del terror, y que de tres años á esta parte soportaban cristianamente resignadas tal cúmulo de vejámenes que bien pueden compararse á un verdadero mártir. Algunas empezaron sus obras angelicales en el hospital Necker en 1824.

¡Así premian nuestros demagogos más de 60 años de constante abnegación!

Asusta el considerar el decaimiento que espera al hospital del Niño Jesus con sus 600 niños enfermos de 2 á 16 años donde se acogen unos 5,000 todos los años, separados por sexos y edades, siendo el tipo modelo de la asiduidad de las hermanas de Santo Tomas.—Z.

Paris 29 de Octubre.

Votada ayer la desmoralizadora ley de primera enseñanza se permite la Cámara ocho días de asueto. Pero antes se ha querido singularizar uno de los diputados lanzando á los cuatro vientos la famosa declaración del ciudadano Ducoudray: «los católicos están fuera de la ley.»

Segun el *Journal des Debats*, esta expresiva prueba de la indignación y saña anticatólicas, ha cruzado los mares, telegrafiada á China, notificándose á todos sus puertos y á los de nuestras colonias, al objeto de herir en lo más vivo en tan apartadas regiones á nuestros amigos los católicos, con lo cual esperan enajenarnos sus simpatías y su auxilio eficaz. Y piensan fundadamente nuestros republicanos porque al enterarse los católicos del Annam y del Tonquin, ya tan mal protegidos por los secuaces de Paul Bert así como los de China por Mr. Constans, no podrán menos de descorazonarse ante una política que declarándolos fuera de la ley es capaz de dejarles impunemente inmolar. Desde el 26 lo saben ya en Shanghai segun telegrama que de allí ha recibido con tal fecha el *Journal des Debats* por manera que los republicanos de monsieur Goblet, cuya ley realiza una de las más escandalosas ficciones del socialismo, participan á nuestras colonias que ya no pueden contar con que se proteja la religión.

Solo falta que al Estado educador suceda el Estado socialista para que volvamos á los tiempos de mayor barbarie é ignominia con republicanos á lo Goblet, que siempre hablan de igualdad sin atenderla jamás. El artículo 66 de la ley escolar obliga al servicio militar á los institutores *congregantes* mientras exime de él á los institutores *laicos*.

Hé aquí resplandecientes á la igualdad y á la justicia.

Al celebrar el periódico demagogo *Cri du peuple* el tercer aniversario de su fundación se hincha de gozo viendo el gran incremento que han tomado las ideas socialistas en tan breve plazo, y exclama ébrio de alegría: «Apenas cerrada la conferencia de Paris al grito de ¡Viva la Internacional! contesta el Congreso de Lyon con el de ¡Viva la socialización de los intereses productores! emitido por más de setecientos sindicatos.»

Esperemos que á las barbas de nuestros gobernantes se gritará dentro poco ¡Viva el socialismo! sin calificativos ni añadiduras, frente al Palais Bourbon, para que su eco repercuta en todos los departamentos y estos á las colonias como la exclamación de Ducoudray: «Los católicos están fuera de la ley.»—Z.

MADRID 27 DE OCTUBRE.

El señor Cardenal Arzobispo de Toledo ha dado ya, segun hemos oído, las órdenes oportunas para que se proceda en breve á la restauración del antiguo monasterio de Nuestra Señora de Guadalupe en Cáceres.

El día 9 del actual espirará el plazo para la admisión de solicitudes con objeto de poder tomar parte en las oposiciones de la plaza de beneficiado y maestro de capilla de la Catedral de Madrid.

Los aspirantes han de ser sacerdotes ó encontrarse en condiciones de poderlo ser en el término de un año.

—Pocos momentos antes de llegar á la estación de la Plaza de Armas de Sevilla uno de los trenes especiales que conducía á los romeros del Santuario de Loreto, fué hallado por Antonio Granda, junto á la puerta de salida del andén, un petardo con mecha puesta y encendida. Sin reparar en el peligro á que se exponía, cogió el peligroso objeto, logrando apagar su mecha antes de que estallara, y lo entregó á los guardias municipales de servicio en aquel punto.

Horroriza sólo pensar las desgracias que hubieran ocurrido si el petardo estalla en el momento en que los peregrinos desembarcaban del tren.

—Además de Merlatti, el competidor de Succi, resulta que aún hay otro tercero que puede vivir sin comer.

Trátase de un doctor graduado en California, que se dice poseedor, tras grandes estudios, del secreto de una sustancia, con la cual puede pasarse él ó cualquiera otra persona muchos días sin probar alimento alguno. Hace ya mucho tiempo que llamaban la atención los largos ayunos periódicos del buen Galeno. Asegura éste que en la medicación específica se malogran muchas veces los efectos por causa de la digestión. Para evitar este inconveniente se necesita un ayuno prolongado, y el único medio de verificarlo es el descubierto por el doctor Fischer.

Este se halla dispuesto á someterse á una prueba ante una comisión de médicos acreditados.

Se nos figura que todos estos experimentos vendrán á parar en la venta de algun *específico sin rival* al que sirven de *reclamo* esos caballeros ayunadores.

—El corresponsal de Londres del *Irish Times* dice que se anuncia la visita de la Reina á Irlanda como una parte del programa de conciliación del gobierno. Añade que los consejeros de S. M. han sometido á la aprobación de la augusta señora el pensamiento de realizar esa visita y que la Reina ha acogido favorablemente este proyecto.

— La real Academia Española tuvo el 28 su junta semanal, presidida por su director, señor conde de Cheste, asistiendo á ella los señores Cánovas del Castillo, ministro de Ultramar, Núñez de Arce y otros políticos de talla.

La corporacion sintió mucho saber que no podía concurrir á la junta el Sr. Rubí, por encontrarse enfermo.

Después del acostumbrado despacho, los señores Saavedra, R. P. Mir y Fernández-Guerra (D. Luis), dieron luminosos informes sobre planes para trabajos sucesivos.

Leyéronse después varios informes muy eruditos de diferentes señores académicos relativos á varias obras remitidas con este objeto por el Gobierno.

Examináronse á continuación cédulas de las Academias americanas y del señor Catalina y por último, el señor marques de Molins invitó á sus dignos compañeros para que le acompañen á la mesa el día 10 del próximo noviembre, en que celebrará el quincuagésimo año de su ingreso en la Academia Española, cuya galante invitación fué recibida con aprecio unánime de los señores académicos, sus dignos compañeros, y se levantó la sesión á la hora de costumbre.

— A la peregrinación al santuario de Loreto efectuada en Sevilla han asistido también muchas personas de Huelva, Sanlúcar la Mayor, Jerez, Utrera, Umbrete, Espartina, Camas Castillejas, Salteras, Valencia y otras varias localidades.

Los romeros de cada pueblo llevaban un estandarte ó bandera en las que se leían diferentes lemas alusivos al acto.

Después de finalizar la función solemne celebrada en aquel santuario, procedióse á depositar en el altar mayor del mismo todas las insignias conducidas por los romeros, formando con ellas un elegante trofeo que servirá para perpetuar la memoria de este elocuentísimo testimonio de fé.

Calculábase que el número total de los peregrinos pasó de doce mil.

Paris 2.—El Gabinete de Londres ha aconsejado al Gobierno de la Regencia búlgara que se someta incondicionalmente al czar, haciendo al mismo tiempo responsables de cuanto sucede á las potencias signatarias del tratado de Berlín.

El imperio moscovita piensa apoderarse de Varana, Burgas y de algunos otros puertos situados en el mar Negro.

M. Grevy ha aceptado la dimisión que ha presentado el ministro de Trabajos públicos.

## GACETILLA LOCAL.

En la sesión primera que, bajo la presidencia de D. Nicolas Siquier, ha celebrado la Excm. Diputación, fueron aprobadas por unanimidad las actas de D. Pedro Antonio Servera, elegido por el distrito de Manacor, D. José Vidal y Rubí, D. Francisco Morillo y Seguí y D. Francisco Amengual y Pons, elegidos por el distrito de Menorca, D. José Socías y Gradolí, elegido por el distrito de Manacor, D. Mariano Canals y Perelló, elegido por el distrito de Ibiza, y D. Miguel Reus y Bennásar, elegido por el distrito de Manacor.

Luégo se procedió á la elección de cargos, que resultó hecha en esta forma:

*Presidente.*

Excmo. Sr. D. Pedro Ripoll.

*Vice-Presidente.*

Sr. Marqués de la Bastida.

*Secretarios.*

Sr. D. José Riquer.

Sr. D. José Socías y Gradolí.

La Junta Provincial de Instrucción pública ha nombrado á los vocales D. Miguel Ignacio Font y D. Gabriel Maura para formar parte de los tribunales de oposición que han de actuar durante el mes corriente para proveer las escuelas de niños y niñas anunciadas.

Acordó también nombrar maestro interino de la escuela de adultos de Santa Margarita al titular de la de niños D. Guillermo Santandreu.

Dirigir un recuerdo á los Maestros que todavía no han contestado á la última circular sobre retribuciones, para que lo hagan á la mayor brevedad.

Aprobar los presupuestos del material de varias escuelas.

Se nos asegura que el Sr. D. Eugenio Losada, Doctor en Medicina y Cirujía, ha cesado de explicar las asignaturas de quinto año de bachillerato en el acreditado Colegio del Sagrado Corazón de Jesús, sita en la calle de los Angeles.



Esta mañana ha fallecido, de resultas de un grave accidente que le dió anteayer, D. Gabriel Fiol y Antich, Capitan de Artillería retirado y Caballero de la Real y Militar orden de San Hermenegildo.

Esta tarde á las cinco y media en la casa mortuoria se le rezará el Santo Rosario y después se hará la conducción del cadáver al Campo Santo.

Mañana á las diez y media en la iglesia parroquial de Santa Eulalia se celebrará el funeral en sufragio del alma del finado.

Al enviar el pésame á su desconsolada familia nos asociamos al justo dolor que embarga sus corazones, y elevamos á Dios fervorosas paces para que les conceda el bálsamo de la resignación cristiana.

Dios haya acogido el alma del finado en el seno de los justos.

Debemos dar la sensible noticia á nuestros lectores del estado de gravedad de dos beneméritos eclesiásticos los Rdos. P. Miguel Moranta, único carmelita exclaustro en esta isla, y de D. Lucas Juan beneficiado de San Jaime y confesor de las Religiosas Teresas.

El jóven D. José Tous está (g. á D.) completamente restablecido de la enfermedad de que dimos cuenta oportunamente.

En la noche de ayer se desplomó parte del techo del departamento que habitan los alguaciles en el edificio de San Antonio, en donde están instalados los tribunales de justicia.

Las bóvedas elípticas del inimitable claustro ceden ya á la acción de las filtraciones de las lluvias, y las grietas amenazan un fatal hundimiento.

La piedad de los *ignorantes* ha legado á sus detractores *civilizados* una joya artística que la moderna ilustración ni aun para su utilidad quiere conservar.

Sigan los flamantes encomiadores, que no saben encarecer lo moderno sin denigrar las pasadas generaciones, sigan repitiendo las palabras *altisonoras de barbarie y fanatismo religioso*. Les es necesario repetir las á menudo, hasta que no existan esos venerandos monumentos; entónces el pueblo, que ya las sabe de memoria, negará que hayan existido.

Es digno de atención el nuevo invento de que da cuenta un periódico de la Côte.

Sir John Dougherty, ingeniero fabricante en Maunt-Union, Pa, lanzará al mar un nuevo buque de madera de 165 pies de eslora y 33 de manga; para la locomoción estará provisto de dos aletas articuladas que se plegarán automáticamente fijas en los costados del buque y penetrarán en lo profundo del agua. Para sustituir las dos alas propulsoras en sitios de poco calado actuarán dos hélices situados en la quilla del barco.

Sir Dougherty parece que ha tenido en cuenta la máxima de la Biblia que dice: «Observa á los irracionales y ellos te enseñarán». Ha observado el pez y ha reproducido el organismo motor de que Dios lo ha provisto.

No extrañen los lectores de EL ANCORÁ la mención especial que hacemos extractando esta reseña; pues el inventor se promete una velocidad asombrosa en la marcha de su pez artificial. Desde Pittsburg á Nueva Orleans debe emplear tres días escasos; y veinticuatro horas desde Inglaterra á Nueva Escocia.

Con este nuevo invento nuestros viajes á Barcelona y demás puertos de la costa del mediterráneo serían como los del tren á Manacor.

Son satisfactorias las noticias que tenemos por cartas particulares sobre la aceptación que los vinos de Mallorca tienen en Cete. Las existencias son reducidas, pues los cuantiosos cargamentos llegados allí desde nuestros puertos han obtenido precios satisfactorios, y no ha cesado la demanda.

Ayer, el *Boletín oficial* de esta provincia, publica la exposición, real decreto y reglamento de la Escuela central de gimnástica, que, conforme opina el Ministro de Fomento Excmo. Sr. D. Carlos Navarro y Rodrigo, no podrá por ménos de producir mejora singular en la educación física y en la salud y vigor de la juventud, si es realizado con inteligencia y celo tan importante servicio.

Igualmente inserta la exposición, real decreto y reglamento para la ejecución del convenio celebrado entre España y Portugal para el cambio de fondos por medio de Vales ó libranzas, firmado en Madrid el 2 de Julio de 1886.

El Ayuntamiento de Petra ha puesto de manifiesto en la casa consistorial el repartimiento del impuesto de consumos y sal, con los recargos autorizados, correspondiente al actual año económico.

Ayer entró en nuestro puerto además del vapor danés *Vesuo*, la balandra *Francisca*, patron D. Matías Albertí, procedente de Barcelona, con efectos.

Se despacharon la balandra *San Jaime*, patron D. Jaime Covas, para Cartagena, con leña; la polacra goleta, *Luisa*, patron D. Juan Abraham, para Porto-Colom, con cascotes vacíos; el vapor *Lulio*, capitán D. Francisco Rosselló, para Valencia, con la correspondencia, 17 pasajeros y carga; el vapor *Bellver*, capitán D. Pedro Aulet, para Barcelona, con 42 pasajeros y efectos; la balandra *Antonietta*, patron D. Andres Nadal, para Porto Colom, con madera; y el laúd *San Antonio*, patron D. Vicente Tur, para Ibiza, con lastre.

El Comisario de Guerra, Director Administrativo del Hospital militar de esta Plaza, saca á pública licitación la contrata por el término de un año y un mes más, si así conviniese á los intereses del Estado, el suministro de los artículos de aceite vegetal de 1.ª y de 2.ª clase, carne de vaca, manteca de cerdo, tocino, gallinas y pollos que sean necesarios al consumo del mencionado establecimiento militar, con sujeción á los pliegos de condiciones facultativas y económico administrativas y el de precios límites que están de manifiesto en las oficinas de dicha Comisaría.

El acto tendrá lugar á las doce de la mañana del día 6 de Diciembre próximo.

Segun se dice, mañana aparecerá el primer número de un semanario *crítico literario* titulado *La Tempestad* que debe imprimirse en la imprenta de la Biblioteca Popular.

¡*La Tempestad!* el nombre ya troncha y perturba.

Por el Negociado de conversión de los créditos que resultan á favor de los licenciados de isla de Cuba; se han liquidado ya los pertenecientes á José Rigo Bonet natural de Santañ, á Miguel Riera Gomila natural de Manacor y á Sebastian Barceló Vidal natural de Santangny, quienes dedarán solicitar en instancia de la Inspección la conversión en títulos de la Deuda de los créditos que tienen por sus alcances, con arreglo á lo dispuesto en las instrucciones publicadas en la Gaceta del 24 de Agosto de 1882.

Por edicto del Sr. Juez de primera instancia de distrito de la Lonja se saca á pública subasta, por término de veinte días, una casa sita en la villa de Artá número 4 de la calle del *Pcu Nou*, justipreciada en 7600 pesetas; y otra casa sita en la villa de Alaró número 18 de la calle de *Can Ros*, tasada en 3200 pesetas.

El remate se verificará en los estrados de dicho Juzgado el día 30 de Noviembre próximo venidero á las doce de su mañana.

Se dice que ha sido nombrado Director de la Sucursal del Banco de España en esta ciudad el que lo era de la de Jerez, cuyo nombre ignoramos.

Dice un periódico, que una poderosa compañía de seguros ha dado orden á sus agentes de no celebrar tratos con las personas que se tiñen el pelo ó la barba, porque está persuadida de que los tintes infieren perjuicio á la salud, y que el uso de ellos sirve para acelerar el plazo de los abonos á los herederos de los que fallecen.

Segun los periódicos de Mahon ha tomado posesión del cargo de Comandante de Marina de aquel puerto nuestro distinguido paisano el capitán de Navío D. José Ramis de Ayreñor.

La Universidad de Barcelona anuncia que han de ser provistas por concurso 22 plazas de maestros de escuelas elementales de niños de ambos sexos en la misma provincia.

Ha llegado á Mahon el Ingeniero de Caminos, Canales y Puertos Sr. Estada, que ha pasado á aquella Isla á girar una visita de Inspección.

Ha regresado de Paris el reputado médico oculista señor Ramonell, con nuevos aparatos, que van á enriquecer su gabinete.

Se calcula la pérdida anual de la producción de vinos en las provincias de Málaga, Almería, Gerona, Granada, Murcia por las últimas enfermedades del viñedo, en 400.000 rs.

Ayer mañana fondeó en nuestro puerto, procedente de Copenhague, el vapor danés *Vesuo*, el cual se despachó para Barcelona el mismo día.

Esta mañana ha regresado de su excursión á la costa el cañonero de guerra *Pilar*.

## SECCION DE ANUNCIOS

VENTA Á PLAZOS ÚNICO AGENTE AUTORIZADO VENTA Á PLAZOS  
**K A P S BANQUÉ PIANOS**  
 EN LAS BALEARES

## LA PREVISION

SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA, Á PRIMA FIJA

Domiciliada en Barcelona

PLAZA DEL DUQUE DE MEDINACELI, NUMERO 8

Capital social, 5.000,000 de pesetas.

JUNTA DE GOBIERNO

Presidente.

Excmo. Sr. D. José Ferrer y Vidal.

Vice-presidente.

Excmo. Sr. Marqués de Sentmenat.

Vocales.

Sr. D. José Amell.  
 Sr. D. Pelayo de Camps, Marqués de Camps.  
 Sr. D. Ramon de Siscar.  
 Sr. D. Lorenzo Pons y Clerch.  
 Sr. D. Eusebio Güell y Bacigalupi.

Sr. Marqués de Montoliu.  
 Excmo. Sr. D. Camilo Fabra.  
 Sr. D. Juan Prats y Rodés.  
 Sr. D. Odon Ferrer.  
 Sr. D. N. Joaquin Carreras.

Comision Directiva.

Sr. D. Fernando de Delás.  
 Sr. D. José Carreras Xuriach.  
 Sr. D. Roberto Robert y Suris.

Administrador.

Sr. D. Simon Ferrer y Ribas.

Esta Sociedad se dedica á constituir capitales para formacion de dotes, redencion de quintas y otros fines análogos; seguros de cantidades pagaderas al fallecimiento del asegurado; constitucion de rentas vitalicias inmediatas y diferidas, y depósitos devengando intereses.  
 Delegado en Mallorca: D. Gabriel Picornell.—Copiñas, 20.

3-6

## VIAJE Á CETTE



El vapor español

## BELLVER,

saldrá de este puerto para el de CETTE el día 10 de Noviembre próximo.

Admite carga y pasaje.

Se despacha calle de la Victoria, 14.

8-8

ALQUILERES.—Está para alquilar el 2.º piso de la casa núm. 15, de la calle de Montesion, que reúne muchas comodidades y capacidad. Informarán en el principal.

2-4

## CASA PLANELLS

Libritos para fumar, marcas:  
*Virgen de Lluch, Bandera Mallorquina, Clavel Español.*  
 Fósforos y cerillas en cajitas y al peso.  
 Papeles de todas clases.

Sindicato, 59.—Casa Planells.

## CAMAS CUNAS Y SOMMIERS

Á PLAZOS Desde una peseta semanal  
 10 p<sup>s</sup> descuento al contado

Medalla de plata en la Exposicion Aragonesa.

VILANA Y COMPAÑÍA.—BARCELONA

Sucursal en Palma de Mallorca:

3, PLAZA COPIÑAS 3.

## TRASLADO

La tienda de los Sres. Boix y Matas (can Perico) han trasladado su domicilio en la misma calle de Odon Colom esquina á la de Maura.

Invitan dichos señores al público en general y á su numerosa parroquia en particular, con la seguridad de que no les pesará la visita á tan espacioso local, donde hallarán grandes surtidos á precios reducidos.

3-4

## FERRO-CARRILES DE MALLORCA.

Servicio de trenes extraordinarios, ademas del ordinario para los días 7 y 18 del actual, ferias en Inca.

Días 7 y 18 de Noviembre, tercera feria y *Dijous ó*: De Palma á Inca, 7 y 12 mañana; de Inca á Palma 2 y 5<sup>35</sup> tarde; de Inca á Santa Maria, 3<sup>45</sup> tarde.

NOTA El tren que saldrá á las 5<sup>35</sup> tarde de Inca, no admitirá pasajeros en Inca para Lloseta, Binisalem, Consell, Alaró, ni Sta. Maria.

Palma 16 Octubre 1886.—El Director general, Guillerm Moragues.

## SINDICATO DE RIEGOS

DE LA HUERTA DE PALMA.

Debiendo procederse á tenor de las disposiciones vigentes á la renovacion de los tres vocales más antiguos de este Sindicato; desde el día de hoy queda expuesto al público el censo electoral en la parte exterior de la secretaría de dicha corporacion, ó sea en el patio ó zaguan de la casa n.º 5 de la calle de Duzay. Hasta el quince se admitirán las reclamaciones; en el término improrrogable de ocho días las resolverá el Sindicato; y hasta el treinta del que rige se admitirán las apelaciones para ante la Comision provincial, que las resolverá en los quince primeros días del mes de Diciembre. El primer domingo despues del quince, ó sea el día diez y nueve de Diciembre próximo, se verificará la eleccion.

Y para que llegue á noticia de los electores y demas personas á quienes pueda interesar, se publica este anuncio en el *Boletín oficial* y principales periódicos de esta ciudad.

Palma 1.º de Noviembre de 1886.—El Director, Juan Burgues Zaforteza.—P. A. D. S.—Pedro Muntaner, Srio.

## TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 4, á las 10<sup>5</sup> m.

*El Liberal* niega que tengan importancia las declaraciones del Sr. Romero Robledo.

*La Opinion* encuentra falsa é inverosímil la situacion en que se ha colocado dicho señor ex-ministro.

*El Imparcial* no combate su ida al tercer partido que se proyecta formar.

Madrid 4, á las 10<sup>30</sup> m.

El Sr. Camacho se niega á ahondar las disidencias de la mayoría.

Se dice que anoche conferenciaron los Sres. Romero Robledo y López Domínguez, coincidiendo en sus puntos de vista.

Madrid 4, á las 4 t.

Llegó el Sr. Armijo, quien no niega su resentimiento con el señor Sagasta, pero dice que no alentará las disidencias entre los ministeriales.

Madrid 4, á las 4 t.

El Consejo de Ministros celebrado bajo la presidencia de la Reina gobernadora ha revestido escaso interés político. Se hizo un resumen de los sucesos interiores y exteriores, y despues los ministros se reunieron en la secretaría del ministerio de Estado y se ocuparon de la política palpitante, especialmente de los indicios que se tienen sobre disidencias en la mayoría.

Madrid 4, á las 9<sup>45</sup> n.

Sesenta carlistas han almorzado en el café de Levante conmemorando los días de D. Carlos, y han pronunciado brindis.

Los izquierdistas mantienen su programa.

Madrid 4, á las 10 n.

Los Sres. Laboulaye y Camacho han cumplimentado á la Regente.

Los carlistas más significados han dirigido expresivos telegramas de felicitacion á D. Carlos.

Se celebró banquete en la legacion de los Estados-Unidos.

Madrid 4, á las 11<sup>15</sup> n.

Se atribuye á Rusia el propósito de apoderarse de Varna.

Se comenta la carta de M. Gladstone afirmando que Inglaterra obra contra la Irlanda con crueldad é injusticia.

Madrid 4, á las 11<sup>15</sup> n.

Se ha confirmado la dimision del Sr. Zea.

Ganan terreno en los Estados-Unidos las ideas proteccionistas.

Los húsares niegan que hayan celebrado ninguna conferencia con los señores Romero Robledo y López Domínguez.

Madrid 4, á las 11<sup>20</sup> n.

La Redaccion de *El Progreso* ha entregado á la hija de Villacampa un triángulo orlado de encina y laurel, es de plata y oro, regalo de la Lógia Barcelonesa, *Hijos del trabajo*.

Madrid 4, á las 11<sup>30</sup> n.

Los Duques de Montpensier llegaron ayer á Paris.

Grecia ha impuesto once días de cuarentena á las procedencias de Málaga desde el 19 de Octubre.